

Encuentro con la comunidad de Villa O'Higgins  
PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS,  
EN UN ENCUENTRO CON LA COMUNIDAD DE VILLA O'HIGGINS

O'HIGGINS, 31 de Marzo de 2000

Quiero darles las gracias por este recibimiento que me han dado aquí. Hemos llegado hasta acá con mi esposa, con la señora intendente, con el ministro de Obras Públicas, con el subsecretario de Guerra, y también nos acompaña el general Carter, quien ha sido fundamental en el Cuerpo Militar del Trabajo.

Desde Río Bravo acá nos detuvimos a ver la instalación de faenas que hay y el campamento entre Río Bravo y O'Higgins, que es lo que permitió culminar exitosamente con los 98 kilómetros desde Río Bravo hasta Villa O'Higgins, culminar exitosamente con el Puente Mayer 1, el Mayer 2 y poder venir por tierra, como lo hicimos en el día de hoy, conjuntamente con el senador Horvart, que también nos acompaña.

Hemos estado muchas veces en esta región, conscientes de lo que ha significado el esfuerzo por abrir territorio y por hacer patria, que ustedes hacen día a día.

Estoy consciente de que al culminar esta etapa se inician otras, porque en eso consiste el progreso. La posibilidad ahora, como lo ha dicho el alcalde, es definir qué hacer para tener una situación adecuada en materia de energía eléctrica o para poder todavía seguir con los 14 ó 15 kilómetros hasta la localidad de Mayer. Eso por cierto que lo vamos a hacer, en este período Presidencial, en estos próximos 6 años, de manera que ese es un compromiso que adquiero con ustedes.

En eso consiste un país que progresa. Cinco o seis años atrás el desafío era cómo nos conectábamos por tierra, y ahora estamos conectados por tierra y junto con eso hemos planteado hoy día que así como ustedes querían tener esa conexión, así también hay otros chilenos, muy poquitos por ahora, pero otros chilenos que están más al sur y respecto de los cuales también hay que seguir avanzando. Por eso, con el Cuerpo Militar del Trabajo, vamos a continuar avanzando ahora hacia el Ventisquero Montt. De esa manera, son 60 kilómetros hacia el sur y continuamos con una ruta austral que abre los espacios al país.

Dije a mediodía en Tortel que así como ahora estamos contentos de lo que hemos avanzado, también estamos en condiciones de poder plantearnos un tremendo desafío, que son los 900 y tantos kilómetros para llegar mañana a Puerto Natales. Lo que haremos será un pedazo de eso, es un avance de eso, pero así se van haciendo los países.

Lo otro que quisiera decirles, al ver acá a todos estos niños, que tenemos que hacer un tremendo esfuerzo por un sistema educativo que a estos niños les permita también tener una educación de calidad para llegar a ser, a desarrollarse, a soñar lo que ellos quieran ser. No basta el esfuerzo de las tías que están aquí, de los profesores, las profesoras; si queremos que estos niños tengan mayores posibilidades tenemos que colocar más recursos y más esfuerzos.

Me comentaba alguien de ustedes el tema del proyecto Enlaces y así como ése, muchas

otras posibilidades. Si llegamos hasta acá es porque quiero señalar que esperamos que Chile progrese y avance, pero queremos asegurarnos de que ese progreso llegue a todos los lugares, también aquí a Villa O'Higgins.

El progreso llegó ayer con estos 98 kilómetros de Río Bravo a O'Higgins, el progreso no se detiene, tiene que significar entonces luz eléctrica, como decía el alcalde, o tiene que significar infraestructura.

Pero lo más importante de todo es el empuje de ustedes, hombres y mujeres. Varios se me acercaron, algunos con muchos, muchos años aquí, otros que nacieron aquí, en condiciones muy distintas a las de hoy, de mucho aislamiento, pero porque creyeron que era posible hacer patria también desde aquí, yo les digo hoy día que Chile vuelve la mirada a cada uno de ustedes y a través de estas obras y de este esfuerzo podemos pensar que podemos entre todos construir un país mejor.

En el día de hoy he visitado algunas de las obras que se han estado haciendo, otras que se van a seguir haciendo con la gente del Ministerio de Obras Públicas, del Cuerpo Militar del Trabajo, con cada uno de ustedes, al igual que aquí, con los profesores, con gente de las postas de salud, con aquellos colonos e hijos de colonos que fueron los primeros que dijeron que aquí también era posible hacer patria.

Junto con agradecerles y agradecerle al alcalde y al municipio que me hayan declarado hijo ilustre, quiero decirles que lo más importante es que tenemos que tener la convicción de que ahora de nosotros depende tomar el destino de nuestro país en nuestras manos, de nosotros depende, a partir del esfuerzo común, colectivo que vamos a hacer y tengan la seguridad de que volveré a verlos en otras oportunidades para seguir trabajando los temas que tenemos en común y qué hacemos para que cualquier chileno y chilena, no importa donde nazca, tenga las mismas posibilidades, cómo hacemos que cualquier chileno y chilena sea tratado con la misma dignidad que le corresponde por ser un hijo de Chile. Quiero que en este país la gente valga por lo que es y no por lo que tiene, no por donde nace.

Para eso estamos aquí esta tarde, por eso ustedes han llegado hasta acá, con la convicción de poder renovar la confianza en las tareas que hacemos.

Les reitero mis agradecimientos y el de la comitiva que me acompaña, y les digo que vamos a seguir trabajando juntos por el progreso del país y muchas gracias por este recibimiento, nos volveremos a ver aquí en Villa O'Higgins.

Muchas gracias.